

**Communiqué de presse**

Jeudi 3 septembre 2009

## Quatre nouveaux membres à la Journée de l'économie

**economiesuisse renforce à nouveau sa base en 2009**

**Réuni en séance aujourd'hui, le Comité d'economiesuisse a accepté l'adhésion d'un nouveau membre : vips, l'Association des entreprises pharmaceutiques en Suisse. Depuis la dernière assemblée des membres, la Fédération a déjà accueilli en son sein l'Associazione Industrie Ticinesi (AITI) ainsi que deux membres individuels, Philip Morris International (PMI) et Sunrise Communications SA. economiesuisse représente désormais 101 associations, 20 Chambres de l'industrie et du commerce et 46 membres individuels.**

L'Association des entreprises pharmaceutiques en Suisse, vips, a été fondée en 1950. Ses membres, qui détiennent une part de marché avoisinant 70 % du marché indigène, sont des succursales suisses d'entreprises pharmaceutiques étrangères, des fabricants suisses de produits pharmaceutiques ainsi que des sociétés de distribution. L'association a pour objet de défendre les intérêts de ses membres auprès des milieux politiques et économiques afin de créer des conditions-cadre favorables à l'exercice de leurs activités, de leur fournir des informations sur le marché et d'entretenir le dialogue entre les sociétés membres et les associations professionnelles.

L'Associazione Industrie Ticinesi (AITI) a adhéré à economiesuisse en décembre dernier. L'AITI compte 216 entreprises membres actives dans les secteurs de l'industrie et des services. Ces entreprises représentent 15 000 emplois environ et dégagent un chiffre d'affaires annuel de 13 milliards de francs.

Philip Morris International (PMI), dont le siège principal est à New York, compte 75 000 employés. C'est le plus grand groupe international de l'industrie du tabac au monde. En 2008, la société détenait une part du marché international des cigarettes estimée à 15,6 %. En Suisse, PMI est une holding typique. La succursale principale, qui se trouve à Lausanne, règle les questions opérationnelles en lien avec les activités mondiales et chapeaute les nombreuses entreprises du groupe. En outre, PMI a récemment ouvert un centre de recherche-développement à Neuchâtel. Le groupe, dont les activités sont essentiellement axées sur l'exportation, emploie plus de 3000 personnes en Suisse.

La société de télécommunications Sunrise Communications SA a été fondée en 1996 et a son siège dans la région zurichoise. Depuis le début, ses principaux investisseurs sont British Telecom et Tele Danmark. Sunrise est le premier prestataire de services de télécommunication en Suisse. Quelque 2,84 millions de clients utilisent ses services dans les domaines de la téléphonie mobile et fixe et d'Internet. Le réseau mobile et un réseau de fibres optiques performant, d'une longueur totale de plus de 15 000 km, permettent de proposer des services vocaux et de données de qualité élevée dans l'ensemble du pays.

Pour tous renseignements :  
Cristina Gaggini, directrice romande  
Téléphone : 078 781 82 39